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□杜林波

“政府工作报告体现了新发展理念、高质量
发展要求和以人民为中心的发展思想， 总结成
绩、实事求是，分析形势精准到位、部署工作切
实可行，是一份高举旗帜、求真务实、催人奋进
的好报告。 ”市人大常委会委员葛杰在接受采访
时表示。

政府工作报告指出 ，坚持产业兴农 、质
量 兴 农 、绿 色 兴 农 ，扎 实 推 进 “万 企 兴 万
村 ”行动 ，做足做活 “土特 产 ”文 章 …… 这
让葛杰倍感振奋 。 葛杰认为 ，应切实发挥

周口商会的桥梁和纽带作用 ，全力助力农
副产品销售 ，不断增加群众 的 收 入 ，提 升
我市农副产品的知名度 ，助力率先建成农
业强市 。

葛杰提出 ，要依靠 “商会+日常服务 ”，提
升周口农副产品的知名度 。 借助工商联力量
推进商会各项工作 ， 将商会推广农副产品融
入日常工作 ， 大力宣传推介家乡的特优农副
产品 ，让好产品走向大市场 、卖出好价钱 。 利
用“商会+产业项目 ”，共促农副产业发展 。 商
会按照 “一村一策 ”的思路 ，实现 “一帮一 ”目
标 ，借助商会平台和在外成功人士 ，不断提升

农副产品的名气和影响，扩大销售规模。 通过
“商会+招商引资 ”， 扩大农副产品销售渠道 。
全面摸排本地在外发展的成功人士 ， 利用春
节返乡 、回家探亲等时机 ，吸引在外成功人士
返乡创业 ，助力农副产品的转化和推广 ，加快
商企合作 ， 不断推动周口地方品牌农产品销
售。 推行“商会+爱心公益 ”，拓宽农副产品销
售新渠道。 发挥好商会公益事业主力军作用，
可考虑在每个 “商会之家 ”设置周口农副产品
展销大厅 ，通过购买 、捐助等方式 ，实现线上
线下多渠道销售 ， 激活农副产品发展的新动
能。 ③２

立足商会牵线搭桥 助力农副产品销售
———访市人大代表葛杰

推进美丽村庄建设 为周口高质量发展贡献力量
———访市人大代表张东波

□记者 高洪驰

“政府工作报告中那一串串翔实的数字背
后，是一个个催人奋进的故事。 报告求真务实，
让人备受鼓舞， 进一步激发了我们扎根基层、
干事创业的动力。 ”2 月 4 日上午，记者采访了
市人大代表、沈丘县付井镇王营行政村党支部
书记张东波。

张东波说， 作为来自基层的一名人大代表，
他对政府工作报告中提出的 “树立大农业观”非
常认同。 他认为，在农业发展中要重点做好以下

工作。 一要坚持做好特色农产品种植这篇大文
章。 坚持科技兴农、产业兴农、绿色兴农，因地制
宜发展特色农产品种植、规模养殖和农产品加工
业。 目前，王营行政村种植蜜薯 500 余亩、蔬菜
300 余亩、草莓 100 余亩，养殖肉牛 300 余头、槐
山羊 600余只，开办服装厂 5 家。 二要坚持做好
“三边四化五美”工作，持续深化农村人居环境
治理工作，进一步完善农村垃圾收运处置体系。
目前，王营行政村实施“一宅变四园”198 户，种
植绿化树木 4780 棵，绘制墙画 26 处，疏通下水
管道 5560 米，清理拆除废弃房屋和长期无人居

住房屋 88 处。 对村庄四周及村内的 9 处臭水坑
塘进行改造，改造后的坑塘对外承包，所得收入
成为村集体经济收入的一部分。

张东波说：“作为一名人大代表， 在坚持推
进乡村全面振兴中， 我们将锚定率先建成农业
强市目标， 不断提升乡村产业发展水平和乡村
治理水平，充分发挥乡贤力量，助力乡村振兴。
坚持以‘五星’支部创建为抓手，实施网格化管
理，不断推动基层治理和服务水平全面提升，为
全市经济高质量发展和‘美丽大花园、幸福新沈
丘’建设贡献力量。 ”③2

□记者 马治卫

“政府工作报告全面贯彻习近平新时代中
国特色社会主义思想，贯穿中央、省委经济工作
会议精神， 充分体现了市委经济工作会议的决
策和部署，符合中央、省委要求，贴合实际，顺应
全市干群期盼，是举旗帜、定方向、聚人心、提信
心的好报告！ ”市人大代表、商水县阳城街道党
工委书记雷锐日前接受采访时说。

谈及体会，雷锐认为，政府工作报告鼓舞士
气、催人奋进，可操作性极强。 一是去年的成绩
令人振奋。 报告从 7 个方面提炼概括了全市经
济社会发展取得的成绩，用简洁凝练的数字、高
度概括的事实进行了全面系统的回顾总结，成
绩令人振奋。二是确定的目标客观稳健。报告体
现了稳中求进工作总基调和高质量发展要求，

彰显了市委和市政府接续奋斗、久久为功、扎实
推进中国式现代化建设周口实践的历史担当。
三是政府工作报告站位高远。 报告聚焦“九个坚
持”，对今年工作做出科学部署，不仅定方向、定
大事，而且每项工作既宏观又具体，为做好今年
各项工作定好了任务书和路线图。

结合报告精神 ， 联系工作实际 ， 雷锐表
示 ，阳城街道在商水县委 、县政府的坚强领导
下，将凝心聚力重点做好三项工作。 一是突出
抓好服务城市建设工作 。 阳城街道位于周商
接合部 ，是县城东新区建设的承载地 ，也是展
示商水城市形象的窗口。 因此，要在提升城市
品质上下功夫 ，为项目建设提供优质服务 、为
拟建项目保障好建设用地 、 为在建项目营造
好营商环境 、 为建成项目实施好精细化服务
管理。二是着重提升产业发展水平。 阳城街道

有 18 个农业村、3.9 万农业人口、3 万亩耕地 ，
我们将继续以 “五星 ”支部创建为引领 ，发挥
近郊优势 ，提升产业发展水平 ，促进群众增收
致富 ，推动乡村振兴全面发展 。 依托 “一园两
特色 ”，发展特色种植业 。 “一园 ”是旭泽蔬菜
种植产业园 ，“两特色 ” 是辣椒种植 、 休闲采
摘。 三是持续完善“四治融合”基层治理体系。
近两年 ， 阳城街道积极探索基层治理网格化
管理 ，打造了 “阳城胡同长 ”基层治理品牌 ，被
评为全省坚持和发展新时代 “枫桥经验 ”先进
典型 。 结合政府工作报告提出的 “全面建设
‘三联三化 ’网格化服务管理体系 ”要求 ，下一
步 ，将继续健全机制 、创新方法 ，持续擦亮 “阳
城胡同长 ”基层治理品牌 ，为平安商水建设和
平安周口建设再立新功 ， 为周口高质量发展
贡献阳城智慧和力量。 ③2

为周口高质量发展贡献阳城智慧和力量
———访市人大代表雷锐

□记者 金月全

“今年的政府工作报告， 句句彰显着求真务
实、 开拓进取的决心和意志， 处处体现着牢记使
命、 奋发图强的责任和担当， 令人鼓舞、 催人奋
进。 ”2月 4日，市人大代表樊清玉说。

今年 62 岁的樊清玉是扶沟县曹里乡樊家
村人，1986 年退役后，回村开始承包土地，从此
和土地结缘。 如今，樊清玉任樊家村村党支部书
记已有 20 年。

过去几年，在市委、市政府的坚强领导下，

樊家村的村组干部带领群众发展蔬菜产业，年
产蔬菜 7750 吨，实现年收入 930 万元 ；通过引
进假发加工项目， 帮助 30 名村民在本村就业；
通过上级政策扶持，实现整村脱贫，村内道路全
部实现了硬化、靓化、美化，樊家村从贫困村变
成了远近闻名的“明星村”。

“坚持推进乡村全面振兴，在加快建设农业
强市上实现新突破。 政府工作报告对今年全市
乡村振兴作了非常好的规划和指导。 ” 樊清玉
说，作为一名市人大代表，同时作为一名村党支
部书记，在深受鼓舞、倍感振奋的同时，又感到

身上的担子更重了。
樊清玉表示， 作为一名来自基层的人大代

表 ，在新的一年里 ，他将带领樊家村 “两委 ”班
子认真学习好、 贯彻好政府工作报告精神，围
绕政府工作报告中提出的乡村振兴目标，继续
把蔬菜产业做大做强， 培植壮大村集体经济，
助力农民致富增收。 同时，不断改进工作方法、
提升工作成效 ，逐步提高群众的满意度 ，以他
们的辛苦指数换取群众的幸福指数，与广大群
众共享发展成果，为中国式现代化建设周口实
践贡献力量。 ③2

做大做强蔬菜产业 壮大村集体经济
———访市人大代表樊清玉


